



CINE Penélope y Eduardo Cruz, dos hermanos en los Goya **P31**

TENIS Nadal, eliminado y lesionado en un momento clave de su carrera **P32**



El escritor Javier Cercas y el presidente francés, Emmanuel Macron, durante la entrevista, el lunes en el Elíseo. / LUIS SEVILLANO

EMMANUEL MACRON CONVERSA CON JAVIER CERCAS

“La respuesta a la guerra es una Europa poderosa de verdad”

Emmanuel Macron, presidente de Francia, y el escritor Javier Cercas conversaron el pasado lunes en el palacio del Elíseo para EL PAÍS en vísperas de la cumbre hispano-francesa que se celebra hoy en Barcelona. Macron admira la obra de Cercas, y el escritor siempre sintió curiosidad por el político que desafió al populismo y el nacionalismo en su victoria electoral de 2017. El presidente francés explica que Europa vive “una crisis inédita” porque la guerra ha vuelto al continente. “La respuesta es una Europa soberana económica, tecnológica y militarmente. Es decir, una Europa verdaderamente poderosa”, sostiene.

Macron asegura que la democracia sufre una crisis de modelo, y no solo en Europa, que rela-

“El sistema está en una crisis profunda: democrática, financiera y tecnológica”

“El origen de esta guerra es una crisis existencial de Rusia y su futuro”

“En Barcelona vamos a construir juntos algo importante para Europa”

ción con la crisis del capitalismo financiero, que ha hecho que se dispare la desigualdad y que además no aporta soluciones al cambio climático. A este diagnós-

tico suma la transformación tecnológica y el impacto de las redes sociales, que tienen un efecto de repliegue de las personas en grupos de afinidades que pue-

den ser “cerrados y peligrosos”. Le pregunta Javier Cercas si la guerra en Ucrania puede ser el prólogo de otra cosa, si existe la posibilidad de una extensión del conflicto. Macron es rotundo: al apoyar a Ucrania, los europeos están defendiendo sus valores y los del derecho internacional. Pero añade una reflexión: “Rusia se está buscando a sí misma y busca un destino”. Y señala: “El origen de esta guerra es una crisis existencial de Rusia, su gran narrativa y su futuro”.

Ante la cumbre que le reunirá hoy con Pedro Sánchez en Barcelona, el presidente francés anticipa: “Vamos a construir juntos algo en el plano bilateral que es importante para Europa. Barcelona será un capítulo importante en el gran relato”. **PÁGINAS 2 A 4**

Altos cargos de Ucrania mueren al estrellarse un helicóptero

La cúpula del Ministerio de Interior, entre las 14 víctimas mortales

CRISTIAN SEGURA, **Kiev**
ENVIADO ESPECIAL

El ministro del Interior de Ucrania, Denis Monastirski, el viceministro y el secretario de Estado figuran entre los 14 muertos por un accidente de helicóptero en Brovari, en la región de Kiev. Son los primeros altos cargos ucranios fallecidos durante la guerra. La causa del suceso está siendo investigada, pero los testimonios apuntan a un accidente. El aparato se precipitó contra una guardería y sus restos impactaron en un edificio residencial. **PÁGINA 6**

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 10**

Reynders dice que estudiará la reforma de la malversación en España

M. R. SAHUQUILLO, **Estrasburgo**
El comisario europeo de Justicia, Didier Reynders, anunció ayer que Bruselas estudia si la reforma del delito de malversación en España es “compatible con el derecho comunitario, en especial con la protección de los intereses financieros de la UE”. Lo anunció en un debate sobre el Estado de derecho en España forzado por el Partido Popular Europeo en la Eurocámara. **PÁGINA 17**

Feijóo deja en manos de Vox la decisión sobre si rompen en Castilla y León

ELSA GARCÍA DE BLAS, **Madrid**
La tensión entre PP y Vox escala por el confuso plan antiabortista que anunció el Gobierno de coalición de Castilla y León. La dirección nacional del PP no prevé romper con Vox, pero opta por una estrategia de desgaste para que sea el partido de Abascal el que decida si sigue en el Gabinete tras ser desautorizado en la medida que promovió. **PÁGINAS 14 Y 15**

La cumbre franco-española suscribirá un tratado bilateral del máximo nivel

Junqueras estará en la protesta y Aragonès, en la recepción oficial

PÁGINA 18